



Importancia histórica de la Música

Es un hecho de suyo conocido que tanto los expertos como los aficionados al arte en general, siempre han sostenido que en el devenir de la historia, y aun de la prehistoria, la pintura ha sido la manifestación artística de la mayor importancia e influencia en el decurso de los tiempos, invocando al respecto, entre otras razones, las maravillosas pinturas y dibujos rupestres realizados en África, Asia y particularmente en Europa, en el periodo Paleolítico (Edad de la Piedra), en antiquísimas cavernas aún existentes.



Reconociendo la importancia de tales expresiones artísticas, en nuestro sentir no puede dejar de considerarse que también en aquellos lejanos tiempos nuestros antiguos antepasados se vieron rodeados de sonidos que en una forma u otra pudiéramos calificar propiamente de musicales, teniendo presente el efecto en la evolución de sus sentidos y en particular, de su parte auditiva. Así entonces, nuestro ser prehistórico pudo desde ya apreciar el cantar de las aguas en los ríos, el silbido y ulular de los vientos en los bosques, el trinar de las aves que en aquella época ya existían, como también sufrir el atemorizante sonido de los truenos y el rugir de las fieras que asolaban su entorno.

De lo anterior necesariamente se plantea la interrogante que consiste en saber en qué momento nuestro prehistórico ancestro descubre la música propiamente tal. Ello sucede cuando habiendo encontrado diversos huesos de buitres, se le ocurre soplarlos y, encantado de su sonido, decide practicarles diversos orificios con los cuales origina el nacimiento

del instrumento musical más antiguo de todos los tiempos, esto es: la flauta.

En igual forma, dicho antepasado descubre que al golpear con un leño una especie de tonel en que guarda sus alimentos, tapados con pieles de animales, se produce un sonido diferente al de la flauta que también le agrada y sorprende, inventándose así otro instrumento musical, esta vez de percusión, antecesor de nuestros tambores, bombos y timbales.

Por otra parte, y según opinión de algunos expertos, el origen de los instrumentos que denominamos de cuerda, esto es, el arpa, la lira, el violín, la viola, el cello y contrabajo, sería el arco prehistórico. Igualmente, con el descubrimiento de los metales se habrían inventado las trompetas, cornos, címbalos y varios otros. En definitiva, la extraordinaria influencia que ha tenido la Música en la vida de los seres humanos, tanto en el campo social, religioso e incluso en el guerrero, aparece de manifiesto en los antiguos templos, palacios y tumbas, en los que se encuentran plasmados con excelentes pinturas y dibujos los instrumentos que

existían en sus respectivas épocas.

Es del caso recordar, entre tantas otras antiguas culturas, la excepcional civilización sumeria, la que además de ser la inventora del lenguaje, también lo fue de la escritura cuneiforme, felizmente descifrada por el genio del alemán Georg F. Grotefend (1775-1853).

Del análisis de las tablillas cuneiformes, aparece de manifiesto la especial preocupación por el desarrollo de la música e incluso se dan consejos para su debida afinación. Además, se hace referencia a Enheduanna, hija del rey Sargón, quien es considerada

la primera compositora musical de la historia. A su vez, en la también extraordinaria cultura egipcia y gracias al talento del francés Jean Francois Champollion (1790-1832), quien con gran esfuerzo pudo descifrar los muy complejos jeroglíficos, se ha podido apreciar la gran importancia que se le dio a la música en todas y cada una de las actividades sociales, rituales y guerreras.

En igual forma, en la antigua y gloriosa Grecia la música también tuvo una enorme influencia en la vida cotidiana. Pero, aún más, se le atribuyeron poderes mágicos tanto para purificar la mente, como para sanar toda clase de enfermedades. Lo propio ocurrió en la Roma Imperial, influida por la música etrusca y griega, siendo igualmente parte integrante de todos los espectáculos, eventos sociales y artes teatrales de su época.

Para finalizar, y a guisa de corolario de todo lo precedentemente reseñado, esperamos haber demostrado la innegable importancia e influencia de la Música en el decurso de todos los tiempos históricos. 🎵